
平和と紛争予防／紛争解決月間

◆ 幹 事 報 告 ◆

　本日、例会に先立って11：30から開催されました、理事
会に於いて承認されました事柄の一部をご報告申し上げ
ます。
プログラム変更　（尾﨑（敬）プログラム委員長）
　2月28日の卓話は、三木会員のご担当で、テーマは 
「2019年のロータリー手続き要覧の改訂について」
　－RI決議審議会における審議結果を受けて－
の予定でしたが、三木会員は予定ですので尾﨑（敬）プロ
グラム委員長が代役として、同テーマで15分程度卓話
をされます。残り15分間は、新入会員の野村会員に自己

◆ 会 長 の 時 間 ◆

　現在、ロータリーはより良い世界をつくる為に様々な
形で様々な団体とパートナーシップを結んでいます。災
害救援に関してパートナーとする団体の一つに「シェルター
ボックス」と言う団体があります。東日本大震災の際にも
かなり早い段階から現地に入り、救援活動を行いました。
シェルターボックスは地震、洪水、津波といった自然災害
に見舞われた地域や紛争の勃発した地域で緊急援助を
提供する国際支援団体です。現在、シェルターボックスに
は世界に17の関連団体があり、災害直後に必要な救援
物資を届け、被災者が生活再建できるように活動してい
ます。経験豊かなボランティアを中心とするチームは被
災地のニーズを把握し、現地でシェルターボックスの救
援物資を届ける役割を果たします。この対応チームは、被
災地の団体、国際救援機関、ロータリアンやローターアク
トを含む地元の人々と協力します。その支援は各エリア
のニーズに合わせ、シェルターボックスとシェルターキッ
トを送ります。2000年、ロータリーのプロジェクトとして
開始して以来、シェルターボックスは世界中のロータリア
ンの支援を受けて成長してきました。シェルターボックス
は100か国以上で発生した300件以上の自然災害や人
道的危機に対応し、実に130万人以上の被災者に支援を
提供してきました。

本日の例会本日の例会本日の例会

出席会員 32名（内免除会員 5名）
会員総数 45名（同上 15名）
ゲスト　　2名
ヴィジター 0名

2月21日（第3例会）

2月14日（第2例会）

3月6日（第1例会）

本 日 の 例 会本 日 の 例 会本 日 の 例 会

2月28日（第4例会）次週のお知らせ次週のお知らせ次週のお知らせ

先 週 の 記 録先 週 の 記 録先 週 の 記 録

「ロータリーの活力は－それは会員増強です」

境　髙彦会員

「2019年のロータリー手続要覧の改正に

ついて」

ーRI決議審議会における審議結果を受けてー
三木敏裕会員担当代役

プログラム委員会　尾﨑敬則委員長

野村　篤会員

＜フランス　魚料理＞

「日本語あれこれ」

日本人が間違えて使っている日本語について、

皆さんと一緒に考えてみたいと思います。

日本学生支援機構　大阪日本語教育センター

教務主任　磯田郁子様

（松田振興会員担当）

　　　　11：30～ 12：10

シェラトン都ホテル大阪　3階　ホワイエ

次々週のお知らせ次々週のお知らせ次々週のお知らせ

●出席報告

　　　　　ホームクラブ出席率91.43％
1月31日（第5例会）補正出席率100％（MU4名）

前田要之助（卓話者）　　　
北井雄大（大阪平野）

●ゲスト＆ヴィジター（敬称略）

　計　　34名

●卓話

●卓話

●新会員自己紹介
●食膳

●卓話

●次年度理事会
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会員増強にご協力を！！

ここでは各地区および各ロータリークラブの活動が掲載
されています。
【縦組記事より】
P.4　聞こえる世界から聞こえない世界へ　そして共に
生きる社会へ（ユニバーサルデザインアドバイザー　松森
果林さん）　2019年3月14日　国際ロータリー第2510
地区　札幌東ロータリークラブ創立60周年記念講
演要旨が掲載されています。現在、私は全く耳が聞こえま
せん。ほとんどの方は「聞こえない人とのコミュニケーショ
ンって難しそうだな」と思っておられます。しかし、逆の立
場の私は「聞こえる人や、手話ができない人とのコミュニ
ケーションは大変だな」と思うのです。立場が変わればお
互いさま。聞こえないからコミュニケーションがとれない
のではなくて、聞こえる人たちがコミュニケーション方法
を持たないからバリアがある、と私は考えるというわけで
す。立場を変えると対等、違いを知れば豊かになります。
　私は小学4年生の時に右耳が聞こえなくなり、その後、
左耳も少しずつ聞こえなくなり、高校2年生の時に全く聞こ
えない状態になりました。水の音、風の音、音楽、弟や妹
の笑い声、両親が私を呼ぶ声、自分の周りにある大切な
音が全てなくなりました。「世の中は、聞こえる人が中心
の社会なんだ」と感じ、絶望状態で自殺未遂を起こした際に、
父が紙に書いて見せてくれた一言「おまえの涙を見てい
ると、いっそのこと、お父さんたちも耳が聞こえなければ
と思う。でも、お父さんが同じ立場だったら絶対に乗り切
るぞ！」私を支えた大切な言葉です。とはいえ、学校の授
業や先生、級友の会話を目の前にしても、聞こえない私に
は全く分かりませんでした。そんな時、ある先生からの
一言がありました。「見た目は他の生徒と変わらない。だから
先生方もどんなサポートをすればよいのか、分からない
のだと思う」と。思い切って校長先生に、聞こえなくて困って
いることを打ち明けました。それから少しずつサポートを
してもらえるようになり、友達とは筆談でコミュニケーション
を取り戻していきました。その後、「聞こえない世界で生
きる私」をつくり上げていくきっかけになったのは、筑波
技術短期大学への入学でした。聴覚障害者と視覚障害者
が学ぶための、日本で唯一の国立大学です。入学してとて
も驚いたのは、聞こえなくても学べる環境でした。私が
ユニバーサルデザインに携わることになったきっかけは、
大学の授業でした。「聞こえなくても東京ディズニーランドを
10倍楽しむための提案」というテーマでした。聞こえない
と楽しめないことは何か？その課題を解決する方法は何？
私たちは、聞こえなくても楽しむための研究を進め、
（株）オリエンタルランド本社に、提案しました。この授業
がきっかけで、ディズニーランド側もバリアフリーに取り組
む対応を始めました。大学卒業後、（株）オリエンタルラン
ドに入社しました。装飾デザインの仕事をしながら、ディ
ズニーランド内のバリアフリーの提案を続けました。やが
てパーク内だけではなく、社会全体をユニバーサルにした
いと思い退職、現在はフリーランスとして活動しています。

紹介をしていただきます。
　4月10日の卓話はプログラム委員会が担当予定でしたが、
この日にiPS細胞研究所（CiRA）への今年度寄付金贈呈
を予定しており、CiRAの基金室長 渡邉文隆様に卓話を
頂きます。
　3月6日研修リーダー　フォーラム開催時刻は13：40
から18：00に変更となりました。
米山奨学生
　お世話をさせて頂いておりました李頌雅さんは、勉学
が忙しくなり金曜日の例会出席が時間的に困難となった
との事で、米山奨学委員会にお世話クラブの変更希望を
提出されました。地区米山奨学委員会の承認を受けて、
当クラブもこの件を承認いたしました。

◆ 委 員 会 報 告 ◆

春のRYLA実行委員会　梅崎道夫委員長
　5月2日（土）～4日（月）の3日間、大阪府青少年海洋セ
ンターで「春のRYLA」を開催します。大阪城南ロータリー
クラブがホストを務めますので、この3日間は必ず日程を
空けておいてください。受講生募集のため、これから各ク
ラブを訪問して「春のRYLA」の宣伝活動が必要となります。
会員の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

社会奉仕委員会　山本英樹委員長
　城南RACの献血なのですが、現在のご時世を考慮し
今回は中止とさせて頂きます。

ゴルフ部　宮田正人キャプテン
本日、第3回ゴルフコンペのご案内をポストしております。
場所：鳴尾ゴルフ俱楽部
　　 〒666-0155　兵庫県川西市西畦野字金ヶ谷1-4
TEL：072-794-1011
日時：令和2年4月11日（土）
第1組目　8：30 OUTスタート

雑誌・広報委員会　宮田正人委員長
「ロータリーの友」2020年2月号紹介
【横組記事より】
P.7　特集　ようこそ、島へ！
　今回、数ある島のロータリークラブのうち6島のクラブ
に、主な活動内容と「島に魅力」を語って頂きました。全
国どこでも例会に参加できて、共通の話題があり、仲間を
増やせるのもロータリーの魅力の一つ。島のロータリー
クラブを訪ねてみませんか？　奄美中央RC（鹿児島県奄
美市）・利尻RC（北海道利尻郡利尻富士町）・石垣RC（沖
縄県石垣市）・隠岐西郷RC（島根県隠岐郡隠岐の島町）・
対馬RC（長崎県対馬市）・小豆島RC（香川県小豆郡小豆
島町）の6クラブの紹介が掲載されています。
P.22　10月24日は「世界ポリオデー」　ポリオのない世
界を想像しながら　「世界ポリオデー」にちなみ、全国
各地でポリオ根絶のための活動が繰り広げられました。

真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなのためになるかどうか

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから



会員増強にご協力を！！

（編集担当　石濱・田中）

2月14日（第2例会）
前田地区国際奉仕委員長、次年度委員長
北井様、本日の卓話よろしくお願いします。

中谷会員

国際奉仕委員会 前田委員長様、北井様、
本日の卓話よろしくお願いします。

濱田会員

先週、寝屋川 香里園に新しい葬祭ホールが
オープンしました。　　　　   　　　泉会員

インフルエンザにかかってしまい、お休みし
てしまいました。ご迷惑をおかけしました。

田中会員

本日はバレンタインデー、皆様に愛をこめて。
三宅会員

中本さん、鳴尾ゴルフ何から何まで、有難う
ございます。　　　　　　　   

濱田会員、南賀会員
その他　3件
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卓  話 2月14日＜第2例会＞
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「国際奉仕について（平和構築と紛争予防）」
地区国際奉仕委員会
委員長　前田要之助氏

真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなのためになるかどうか

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから
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▲国際奉仕と財団補助金
人道的国際奉仕活動には人道的奉仕活動・職業研修チーム（VTT）・奨学
金がありそれを２種類の財団補助金が支えている。

| 10

▲中米のホンジュラスと米国のロータリアンが協力して、ホンジュラスの農
村に住む女性が経済的に自立できるよう、小口融資（マイクロファイナン
ス）を提供するプロジェクトを実施しました。
このプロジェクトでは、個別の融資ではなく数名のグループを対象として
融資を行うため、グループの仲間同士で助け合うことができます。また、事
業の立ち上げと発展に関する研修も提供されました。

| 9

▲第4420地区（ブラジル）のロータリアンは、地区補助金を利用して、貧困
地域の子どもたちのために図書室を設置する識字プロジェクトを開始しま
した。5～12歳の子どもが読書に関心をもてるよう、絵本やおもちゃ教材
も提供しました。図書室の管理や生徒へ指導は地元の関係者が行います。

| 8

▲米国カリフォルニアで行われた地区補助金DGのプロジェクトだそうです。
ロータリアン、ローターアクター、地域住民が集まって、メキシコの子どもに
送るための教材セットを準備したそうです。

| 11

▲日本とネパールのロータリークラブが提供者となったグローバル補助金で
は、ネパールの保健従事者で構成される職業研修チームが日本を訪れ、
救急医療と透析療法の研修を受けました。

真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなのためになるかどうか

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから
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https://www.rotary.org/ja/our-causes/promoting-peace
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▲国際奉仕と財団補助金
人道的国際奉仕活動には人道的奉仕活動 職業研修チーム（VTT）奨学
金がありそれを２種類の財団補助金が支えている。

| 12

▲ケニアのモニカ・キニュアさんは、ケニアと米国のロータリークラブが提唱
者となったグローバル補助金で奨学金を受領し、カリフォルニアのサンディ
エゴ大学大学院に留学して平和研究の修士号を取得しました。
留学から帰国後したキニュアさんは、異なる部族間の子どもたちが友情を
培（つちか）うことができるよう、チルドレン・ピース・イニシアチブ（子どもた
ちの平和活動）という活動をケニアで開始しました。

真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなのためになるかどうか

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから
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